En marcha, Directorio Estadístico de Unidades Económicas (El Financiero 29/07/10)

En marcha, Directorio Estadístico de Unidades Económicas (El Financiero 29/07/10)Arturo Robles Jueves, 29 de julio de 2010 Cinco entidades concentran 41% de los negocios. A partir de hoy, México cuenta con el Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas (DENUE), elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el cual integra 962 actividades económicas ubicadas en las 32 entidades federativas. El sistema tiene registrados más de 4.3 millones de establecimientos de todos los sectores productivos, y permitirá a la población obtener información sobre los negocios fijos o semifijos ubicados a lo largo y ancho del territorio nacional. La principal actividad económica en el país es el comercio, con una participación de 47 por ciento del total, los servicios ocupan 39 por ciento, las manufacturas 11 por ciento y otras actividades diversas 3 por ciento. Del total de negocios, 22 por ciento se encuentran en el Estado de México y el Distrito Federal, que son las entidades con los mayores establecimientos registrados en activo. Jalisco. Veracruz y Puebla cuentan con 19 por ciento, mientras que en otras entidades el mercado de bienes y servicios se reduce como en Baia California Sur. Colima y Campeche, que en conjunto concentran 2 por ciento. El mapa interactivo muestra que la mayor dinámica laboral la generan los micros y pequeños negocios, toda vez que 88 por ciento emplean hasta cinco personas, cifra que contrasta con la participación de 0.2 por ciento de las grandes firmas, que tienen una plantilla mayor a 250 trabajadores. Incluye los dos mil 440 municipios y las 16 delegaciones del Distrito Federal, 12 mil 127 localidades y las 821 mil 863 manzanas que tienen al menos un establecimiento fijo o semifijo. Las actividades manufactureras, comerciales y de servicios privados no financieros se localizan en las cabeceras municipales con localidades mayores a dos mil 500 habitantes, además de corredores, ciudades y parques industriales que tienen poblaciones menores a dos mil 500 habitantes, pero con una participación económica importante. Se ubican en todo el país las actividades de pesca, acuicultura, minería, electricidad, gas y agua, construcción, transportes, correos y almacenamiento, servicios financieros y de seguros. Así, cada registro contempla la razón social, la actividad, el rango del personal ocupado, ubicación, número telefónico, correo electrónico y, en su caso, sitio web. Actualización Eduardo Sojo, presidente del INEGI, comentó que el directorio es un producto único en su género, con información real sobre la identificación, ubicación geográfica física a través de un mapa, actividad económica y ubicación, permitiendo a México situarse entre los pocos países que cuentan con este sistema. "Esta herramienta permite la identificación de clientes y proveedores, realizar estudios de mercado, ubicación de establecimientos afectados en casos de desastres naturales, y la distribución espacial de la oferta y la demanda de productos y servicios." El DENUE considera las actividades productivas efectuadas en establecimientos fijos, semifijos o viviendas, y excluye el autoconsumo, servicios de pintura, plomería, etcétera, además de los locales desmontables que se mueven diariamente, incluidos los de ambulantaje. Sojo señaló que a partir de esta primera etapa se prevé una actualización permanente del sistema aprovechando los registros administrativos, censos y encuestas económicas, estudios de altas y bajas, información de organismos empresariales y estudios específicos en campo.